



# NEWSLETTER

**ANDREA BOGNER-UNDEN MDL**

Liebe Freundinnen und Freunde,  
Liebe Bürgerinnen und Bürger,

"April ist, wenn die fallenden Blütenblätter sich mit Schneegestöber vermischen", sagte einst ein Schweizer Autor. Bei uns in Oberschwaben war es genau so: auf T-shirt-Wetter und Eiscreme folgten Schnee und das Bedürfnis nach einem warmen Kaminofen.

Neben der meteorologischen Abwechslung bot der April für mich viele spannende Termine wie die Klausur des Arbeitskreises Europa in Ulm, die Übergabe der Präsidentschaft der 4-Motoren an die Lombardei, der Besuch des Gemeinderats Sauldorf in Stuttgart und Ende April die Europa-Jugendveranstaltung in Stuttgart - um nur einige zu nennen.

Die nächste Gelegenheit, um meine Arbeit im Landtag kennen zu lernen, haben Sie und Ihr am Mittwoch, den 12. Juni. Hier lade ich zu einer Besucherfahrt in den Stuttgarter Landtag. Während der Besucherfahrt gibt es die Gelegenheit, den Landtag zu besichtigen, bei einer Plenarsitzung dabei zu sein und mehr über die Arbeit des Parlaments zu erfahren. Da die Teilnehmerzahl begrenzt ist, bitte ich Sie und Euch um eine zeitnahe Anmeldung per E-Mail oder unter 0711-20636490 anzumelden.

Und nun gute Lektüre zu meinen Terminen im April und ich hoffe, wir sehen uns am 12. Juni persönlich in Stuttgart.

Ihre/Eure  
Andrea Bogner-Unden

---

**Aktuelles aus Stuttgart**



## Arbeitskreis Europa

Der April war ein arbeitsreicher Monat für den Arbeitskreis Europa, in dem viele wichtige Themen diskutiert und Entscheidungen getroffen wurden. **Als Mitglied des Arbeitskreises und Zuständige für Städtepartnerschaften** habe ich an einer Reihe von Veranstaltungen teilgenommen, bei denen wir uns intensiv mit den Herausforderungen und Chancen der grenzüberschreitenden Zusammenarbeit auseinandergesetzt haben. Durch den regen Austausch mit Vertretern aus verschiedenen Ländern konnten wir wertvolle Erkenntnisse gewinnen und konkrete Maßnahmen zur Stärkung der Partnerschaften erarbeiten. Nachfolgend einige der Highlights.



## Feierliche Übergabe der Präsidentschaft der 4-Motoren an die Lombardei

Ein gutes Jahr lang hatte das Land Baden-Württemberg die Präsidentschaft der so genannten vier Motoren inne. Die vier Motoren bestehen seit 1988 und sind eine Arbeitsgemeinschaft der vier Regionen Baden-Württemberg, Lombardei, Auvergne-Rhône-Alpes sowie Katalonien. Im Mittelpunkt der Gemeinschaft stehen die Stärkung der regionalen Wirtschaft und das Finden gemeinsamer Lösungen im Verbund von Regionen mit ähnlichem Profil. Im April wurde die Übergabe der Präsidentschaft im Landtag gefeiert.

[Weiterlesen](#)

## Europaausschuss im Gespräch mit dem Botschafter der Bundesrepublik Deutschland in Bern

Der Ausschuss für Europa und Internationales hat sich in seiner Sitzung am Mittwoch, 10. April 2024, mit dem Botschafter der Bundesrepublik Deutschland in Bern, Michael Flügger, ausgetauscht.



[Weiterlesen](#)



### Politische Bildung Schüler\*innen der deutsche Schule Mailand

Auf Einladung der deutsche Schule Mailand stattet ich Schulleiter Manfred Runge und motivierten Zehntklässer\*innen einen Unterrichtsbesuch zur politischen Bildung ab.

[Weiterlesen](#)

### Förderpreisverleihung des Schülerwettbewerbs

Der Schülerwettbewerb ist ein jährliches Highlight für Schülerinnen und Schüler, die sich für aktuelle Themen interessieren und ihre Meinungen in verschiedenen Formaten wie Aufsätzen, Plakaten, Kurzfilmen oder Fotoprojekten ausdrücken wollen.



## Aktuelles aus dem Wahlkreis



### Zwei Geehrte aus Sigmaringen erhielten den Verdienstorden Preis von MP Kretschmann

Für herausragende Leistungen unter anderem in Wissenschaft, Kunst und Kultur oder im Bereich Natur- und Artenschutz hat Ministerpräsident Winfried Kretschmann (Grüne) 22 Persönlichkeiten den Verdienstorden des Landes Baden-Württemberg verliehen. Unter den Geehrten sind Egon Oehler aus Bad Saulgau (Kreis Sigmaringen), der für sein kommunalpolitisches, kirchliches und

gesellschaftliches Engagement geehrt wurde und Werner Knubben für seine langjährigen Verdienste als Polizeiseelsorger der Diözese Rottenburg-Stuttgart.

[Weiterlesen](#)

### **Fördermittel im Hohe von 150 000 Euro für Geislingen und Rosenfeld**

Für die Modernisierung des Kirchbergerwegs im Teilort Heiligenzimmern erhält die Stadt Rosenfeld Fördermittel in Höhe von 82.693,56 Euro. Die Stadt Geislingen erhält für den Landwirtschaftsweg von Erlaheim zum Sportplatz ebenfalls Fördermittel in Höhe von 75.600,00 Euro.

[Weiterlesen](#)

### **Informationsveranstaltung in Gammertingen zum Thema Vorrangflächen für Windkraftanlagen**

Auf Einladung der Stadt Gammertingen habe ich am 10. April an der Informationsveranstaltung zum Thema Vorrangflächen für Windkraftanlagen in der Aula der Gammertinger Schule teilgenommen. Der Regionalverband Bodensee- Oberschwaben hat im ersten Verfahren auf mehreren Flächen der Gemarkung Gammertingen Flächen als geeignet für Windkraftanlagen ausgewiesen.

Um die Fragen der Bürgerschaft zu diesem komplexen Thema zu beantworten, hat der Bürgermeister Andreas Schmidt als Vertreter der Stadt Gammertingen den Regionalverbandsdirektor Dr. Wolfgang Heine und Herrn Adrian Schiefer, Dezernatsleiter Bau und Umwelt des Landratsamts Sigmaringen, eingeladen eine Informationsveranstaltung in der Aula der Gammertinger Schule abzuhalten.

[Weiterlesen](#)

### **Besuch in der städtischen Musikschule Sigmaringen**

Auch im April besuchte ich die örtliche Musikschule, um mir ein Bild von deren Arbeit zu machen. Im Gespräch mit dem Leiter der Musikschule erfuhr ich Interessantes über die vielfältigen Aktivitäten und Angebote der Einrichtung. Ich war beeindruckt von der hohen Qualität des Unterrichts und dem Engagement der Lehrkräfte, jungen Talenten eine fundierte musikalische Ausbildung zu ermöglichen.



## ***Einladung zur Besucherfahrt in den Landtag am 12. Juni***

### Anstehende Termine

- **Mittwoch 12. Juni um 9 Uhr:** Besucherfahrt in den Landtag.
- **Donnerstag 9. Mai um 12:30:** Fahrt mit der Biberbahn nach Stockach.
- **Montag 13. Mai:** Informationsreise des Europaausschusses nach Berlin.

### Weitere Termine

**Andrea Bogner-Unden MdL**  
Landtag von Baden-Württemberg  
Konrad-Adenauer-Str. 12, 70173, Stuttgart

Diese E-Mail wurde an {{contact.EMAIL}} gesendet.  
Sie haben die E-Mail erhalten, weil Sie sich für den Newsletter angemeldet haben.

Abbestellen

